

Ayer, 23 ejecutados por el crimen organizado; en Los Mochis matan a un comandante

# Asaltos, levantones y balaceras en estados

**Un enfrentamiento entre bandas** del narcotráfico deja en Sinaloa seis muertos; detienen en el Edomex a siete integrantes de *La Familia*, mientras en QR frustran secuestro de un empresario libanés

México • Redacción

**L**a violencia vinculada al crimen organizado dejó ayer 23 ejecutados en cuatro estados, pero también se tradujo en balaceras, levantones y asaltos en diferentes puntos del país.

En el puerto de Mazatlán, Sinaloa, bandas antagónicas del narcotráfico se enfrentaron a balazos la noche del domingo con saldo de seis muertos y un detenido.

Autoridades estatales confirmaron que el choque ocurrió en la carretera que conduce al poblado de Veranos. Todo inició cuando las dos camionetas en que viajaban las víctimas fueron emboscadas por sujetos armados. En los hechos cuatro personas perdieron la vida y dos más fallecieron cuando recibían atención médica.

Al lugar llegaron militares y elementos policiacos del estado, quienes encontraron tres cadáveres que no han sido identificados. Cerca del lugar se halló otra camioneta y a 40 metros de ahí descubrieron otro cuerpo con múltiples impactos de arma de fuego.

El único detenido fue identificado como Alfredo Lizárraga Lizárraga, *El foca*, de 28 años, residente en la capital del estado.

En la misma entidad, pero en Los Mochis, fue acribillado Sergio Castillo Aragón, comandante de la Policía Municipal de El Charay. En el ataque resultó herido de bala el

agente Domingo Zavala Vega, quien acompañaba al jefe policiaco.

Ambos se encontraban en el interior de una tienda de abarrotes cuando tres individuos armados con rifles AK-47 y pistolas calibre 45 descendieron de un vehículo y los atacaron.

Este inicio de año es el más violento en Sinaloa en los últimos 17 años. Sólo en la segunda semana de enero se han cometido 57 crímenes, con lo que suman 136 en

lo que va del mes. De acuerdo con la procuraduría del estado y un conteo periodístico, en la administración del gobernador Jesús Aguilar Padilla se han contabilizado 4 mil 491 asesinatos vinculados a la delincuencia organizada.

Uno de los hechos violentos de la última semana fue el asesinato de José Luis Romero, reportero de *Línea Directa*, levantado el pasado 30 de diciembre. Su cuerpo fue hallado la madrugada del 16 de enero en el municipio de El Fuerte.

## Caen siete de *La Familia*

En el Estado de México elementos de la Agencia de Seguridad Estatal y de la policía de Ixtapan de la Sal se enfrentaron a balazos con una célula de *La Familia* y lograron capturar a siete sicarios.

Según los primeros reportes, patrulleros municipales detectaron una caravana de automóviles de lujo (uno con reporte de robo), a la que marcaron el alto.

En lugar de detenerse, los sicarios arremetieron a balazos contra los oficiales. El enfrentamiento ocurrió en un paraje de la carretera libre Tenango-Ixtapan de la Sal, entre el municipio de Villa Guerrero.

En Cancún, Quintana Roo, murió un delincuente cubano, cuya banda criminal pretendía secuestrar a un prestamista de origen libanés. La policía local logró frustrar el levantón de Saúl Mauza, por lo cual se desató una balacera.

En el enfrentamiento murió el cubano Loy Navarrete Molina y fue detenido Elmer Espinoza Velázquez, quien proporcionó datos de la casa de seguridad donde se refugiaba la banda.

En Querétaro un intento de asalto a la empresa Servicio Panamericana de Protección, en San Juan del Río, dejó dos personas muertas y una lesionada.

Los muertos son los custodios Rodolfo Madrid Guevara y Fray Martín Santos Barrón, ultimados a balazos, mientras Luis Manuel Barrón Cerdá resultó herido. Los asaltantes son una mujer, un empleado y un ex empleado de la empresa.

En total, ayer hubo 23 ejecutados en cuatro estados. La entidad más violenta fue Chihuahua, con ocho víctimas, seguida por Sinaloa (siete), Michoacán (cuatro) y Baja California (cuatro). ■M

**Cynthia Valdez, Adriana Carlos, Fernando Meraz, Estrella Álvarez, Iván Pedraza y Francisco García Davish**

Continúa en siguiente hoja



## → claves

## Rescatan a menor

○ **José Manuel Martínez Salcido**, de dos años y medio de edad, fue rescatado este lunes por la policía de Baja California, que aplicó un amplio operativo en Tijuana, Baja California.

○ La Procuraduría de Justicia estatal informó que el pequeño

estaba cautivo en una casa de seguridad de esa ciudad, e indicó que el rescate fue posible luego de recibir diversas denuncias de la comunidad.

○ En el operativo fueron capturados tres secuestradores, de quienes las autoridades no proporcionaron datos personales ni la banda delictiva a la que pertenecen.



ESPECIAL

**Un delincuente fue abatido** en un intento de levantón en Cancún

JUAN CARLOS PÉREZ/NOTIMEX



Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

Fecha 19.01.2010	Sección MP	Página 31
---------------------	---------------	--------------



**En Chihuahua, donde hubo ocho asesinatos,** continuaron los operativos contra el narcotráfico; en Nuevo León, el Ejército resguardó el Tribunal de Justicia ante supuestas amenazas